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БУДЕТ
КАК

В МЮНХЕНЕ?
В ПРОШЛЫЙ ПОНЕДЕЛЬ-

НИК под рубрикой «Картинка
недели» мы показали, как выг-
лядит центр Петербурга в меч-
тах бизнесменов от рекламы и
сопричастных чиновников. А
сегодня — как будет достойно
выглядеть наш исторический
центр, если власти доведут до
ума принятое на днях неожи-
данное решение о едва ли не
полной ликвидации наружной
рекламы в этих районах.

Про рестораторов
и курильщиков

Еженедельный обзор «ВП» и авторские комментарии нашего наблюдателя-аналитика
Петра СЕМЁНОВА.

На минувшей неделе в город пришла зима.
Не календарная, конечно, а наша, питер-
ская — та, которая длится полгода, а на-
чинается, когда на улице становится мер-
зко. Именно в день начала этой зимы у нас
в полный рост заработал антитабачный
закон. В той его части, которая запреща-
ет курение в ресторанах.

ЛЕТОМ, когда новые правила формально вступили в
силу, вся эта история меня сильно раздражала — но и
только. По всему городу были открыты веранды, и хозя-
ева большинства из них, пользуясь приятной невнятно-
стью нашего законодательства, разрешали посетителям
курить. А даже если не разрешали, всегда можно было
или выйти на свежий воздух (из помещения), или отой-
ти на пару метров в сторону (от веранды). Теперь —
другое дело: веранды запакованы до лета, на улице
(с чего мы и начали) — приятного мало.

В итоге. Только на минувшей неделе я:
а) встретился с другом не в кафе, а у него на
кухне; б) нашел повод отказаться от дру-
гой встречи; в) объявил жене, что день
свадьбы на этот раз мы будем отмечать
дома. Суммируем: тысяч десять мимо рес-
торанной кассы.

Предвижу возражения: «Подумаешь — какой-
то безумный курильщик в рестораны ходить переста-
нет — эка потеря!..». Но, во-первых, таких, как я, уве-
ряю, немало. А во-вторых, каждый из нас не приведет с
собой за столик еще как минимум одного человека — не
пойдет же моя некурящая жена отмечать одна…

Не буду сейчас о том, что подобные меры направлены
на борьбу не с курением, а с курильщиками. Что ряд ра-
зумных компромиссных предложений наши борцы за все
хорошее пропустили мимо ушей. Что этот нелепый закон
будет повсеместно нарушаться — и тем самым удобрять
тот самый «правовой нигилизм», о наличии которого так
горько вздыхают наши власти. Что в Европе все эти глупо-
сти уже проходили и теперь идут на попятную. Что…

Обо всем этом еще поговорим. А сейчас — один лишь
нюанс: маленький, или, как его называют, малый биз-
нес. Понятно, что у нас о всемерной поддержке этого
бизнеса только говорят. Но вот рестораторов — их осо-
бенно жалко. Этот вид малого бизнеса — то немногое,
что успешно развивалось вопреки всем программам под-
держки предпринимательства.

АЛЕКСАНДР БАРАБАНОВ
ДАЖЕ МНОГИЕ из тех, кто интересуется спортом, навер-

няка спросят: «А кто такой этот ваш Александр Барабанов?»
А между тем наш Александр Барабанов — это ни много ни

мало главная надежда всего петербургского хоккея. Если,
конечно, вынести за скобки хоккеистов, слетевшихся в Ле-

довый со всего света.
На минувшей неделе Саша забросил первую и пока

единственную (!) поистине питерскую шайбу СКА в
этом сезоне. Под «поистине питерской» подразумеваем
шайбу, заброшенную человеком, который родился и стал
хоккеистом в Петербурге.

Да, таков нынче петербургский спорт: в составе СКА
всего два местных воспитанника (второй — вратарь-дуб-
лер). В «Зените» доигрывают (оставаясь большей частью
в запасе) Аршавин и Кержаков, сидит на лавочке Малафе-

ев да вяло подбирается к основе Могилевец. Что же касается
баскетбольного «Спартака», то он и вовсе приказал долго жить,
и теперь на его месте под именем «Зенит» мы имеем по сути
подмосковный «Триумф».

Так что победный гол Барабанова в ворота «Барыса», кото-
рый он соорудил в первом же матче после возвращения из

фарм-клуба, — событие по нынешним меркам о-го-го!
Глядишь — и остальные питерские подтянутся. Или

из дублей, или из дальних краев. Ведь что в хок-
кее, что в футболе, что в баскетболе наших

ребят по-прежнему хватает. Вот толь-
ко играют они нынче за кого угод-

но, но только не за Питер.

ЗАМЕТКИ НА ПОЛЯХ

«ОТНОШЕНИЕ К МИГРАНТАМ
СТАЛО УЛУЧШАТЬСЯ»

«В августе 2013 года на вопрос «Создают ли для вас проблемы мигранты?»
утвердительно ответили 62 процента петербуржцев. А в августе 2014-го — лишь
46 процентов. Хотя до этого на протяжении нескольких лет данный показатель только
увеличивался».

Татьяна ПРОТАСЕНКО, научный руководитель социологического центра «Мегаполис»
(источник: газета «Невское время»)

НЕДЕЛЮ НАЗАД мы уже затрагивали тему мигрантов (в том смысле, что они Петербургу, вопреки стереотипам,
нужны) — и вот тебе раз! Оказывается, вода камень точит — и отношение петербуржцев к приезжим наконец-то
меняется в лучшую сторону.

Мне в связи с этим вспомнился один разговор. Стоял я у барной стойки, любовался, как ловко повар-узбек готовит
мне суши. Ну и разговорились. Собеседник, помимо прочего, посетовал: дескать, не очень-то уютно быть в Петер-
бурге узбеком… А дело было в марте… И я его подбодрил: «Ничего, вот увидишь — скоро отношение к приезжим из
Средней Азии изменится. Нельзя же испытывать негатив и к Западу, и к Востоку одновременно…» Тогда я, признать-
ся, и сам не верил, что дело пойдет на лад так быстро…

В пятницу специально навестил моего знакомого, чтобы поделиться социологической новостью. Он обрадовался.
Правда, сказал, что сам пока изменений не почувствовал. Надо, говорит, наверное, чтобы 20 процентов осталось…

ЦИТАТА
НЕДЕЛИ

ЧЕЛОВЕК НЕДЕЛИ

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

ДЕСЯТЬ
АВТОМОБИЛЕЙ

КОГДА в Москве взялись за плат-
ную парковку, столичные автомо-
билисты, понятное дело, были не-
довольны. Негодовали, жаловались,
протестовали… Но вот прошло вре-
мя — и я стал спрашивать у своих
знакомых московских водителей: ну
как оно там у вас, дорожная обста-
новка? И мне отвечали: отлично!
Пробок в центре стало меньше. И
никаких проблем с местом для пар-
ковки, если это действительно нуж-
но.

Однако на днях оказалось, что да-
леко не все москвичи в восторге —
тамошние автомобилисты анонсиро-
вали массовый «пробег протеста». И
вот в час икс на этот пробег собра-
лось… десять автомобилей.

Так что, думается, если кто в
Смольном до сих пор боится гнева
возмущенных автомобилистов (а по-
тому тянет с платной парковкой в
центре Петербурга), то теперь стра-
ху должно поубавиться.

МАЙСКИЕ КАНИКУЛЫ
НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ начнутся наши ноябрьские каникулы — четыре дня подряд, с субботы по вторник. Вы предвкушаете сладостный

отдых?.. А я вспоминаю, как в мае выкраивал дни отпуска, чтобы соединить 1 мая с 9-м и насладиться долгожданной весной. И надеюсь,
что в следующем году нам все-таки дадут побольше отдохнуть в мае, а не в ноябре. Хотя надежды мало: чиновникам и депутатам,
говорят, майские каникулы не нужны…

ОЖИДАНИЕ НЕДЕЛИ
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